
В состав делегации от Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области вошли председатель Алек-
сандр Лазарев, а также его заме-
стители Анатолий Еремин и Вадим 
Ромасенко.

— Считаю, что участие нашей 
делегации в заседании Совета зако-
нодателей — отличная возможность 
познакомиться с опытом взаимо-
действия законодательных органов 

регионов и взять на вооружение по-
лезные и эффективные практики, 
— отметил Александр Лазарев. — В 
рамках Уральского федерального 
округа нам необходимо активнее 
взаимодействовать и поддерживать 
законодательные инициативы коллег.

Со словами приветствия к участ-
никам заседания обратился полно-
мочный представитель президента 
России в Уральском федеральном 

округе Владимир Якушев, 
который подчеркнул, 
что участие в заседании 
глав представительных 
органов власти УрФО по-
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на прошлой неделе руководство южноуральского пар-
ламента во главе со спикером Александром лазаревым 
участвовало в работе совета законодателей тюменской 
области, Ханты-Мансийского автономного округа — Югры и 
Ямало-ненецкого автономного округа. Площадкой для дис-
куссии представительных органов власти Уральского феде-
рального округа была выбрана тюмень, а центральной темой 
стало обеспечение устойчивого социально-экономического 
развития регионов в условиях проведения специальной во-
енной операции и внешнего санкционного давления.

Южноуральские депутаты посетили тюменскую область

ЗАконодАтели 
УкреПлЯЮт 
сотрУдничество

способствует укреплению межпарла-
ментского сотрудничества.

В ходе работы Совета законода-
телей состоялась встреча с губер-
натором Тюменской области Алек-
сандром Моором. Спикер южно-
уральского парламента передал главе 
Тюменской области приветствие от 
губернатора Челябинской области 
Алексея Текслера и озвучил ряд пред-

ложений, которые планировалось 
обсудить на заседании Совета.

Помимо этого, важной частью 
программы стало посещение законо-
дателями знаковых объектов Тюмен-
ской области, которая, как и наш 
регион, известна, в частности, своей 
промышленной составляющей.  

Окончание на 3-й стр.

На площадке Совета встретились законодатели Уральского 
федерального округа, в том числе Челябинской и Тюменской 
областей, Ханты-Мансийского автономного округа — Югры    
и Ямало-Ненецкого автономного округа.

тАкЖе в ноМере:
челябинская область встретила 
крымскую весну...                               с. 2
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Со знаменательной датой южноураль-
цев поздравил губернатор Алексей Тек-
слер. Он отметил, что это особый день в 
новейшей истории России, который сим-
волизирует восстановление исторической 
справедливости: девять лет назад жители 
Крыма и Севастополя продемонстриро-
вали истинное мужество и решимость.

— В 2022 году в состав Российской 
Федерации вошли новые территории. 
Их жители вынуждены противостоять 
вооруженной агрессии и защищать свое 
право на свободный выбор. Мы всеми 
силами поддерживаем наших сооте-
чественников в их стремлении жить 
в сильной единой России и уверены, 
что новые регионы интегрируются столь 
же успешно, как и Крым с Севастопо-
лем, — подчеркнул Алексей Текслер.

В обращении к жителям Челя-
бинской области председатель За-
конодательного Собрания Алек-
сандр Лазарев отметил, что лозунг 

«Своих не бросаем!» находит от-
клик в сердцах и умах всех россиян. 

— Мы не бросили Крым, мы не 
бросили Донбасс и Луганск, Запо-
рожскую и Херсонскую области. У нас 
всех общая история, общие победы 
и трагические страницы прошлого, а 
самое главное — общее будущее. Мы 
снова стали одной страной. Как бы 
ни было трудно, мы выстоим, мы по-
бедим, — сказал Александр Лазарев.

По словам спикера южноураль-
ского парламента, на протяжении де-
вяти минувших лет Россия помогала 
Крымскому полуострову укреплять 
экономику, строить социальные и ин-
фраструктурные объекты. Крепкие узы 
сотрудничества связывают Челябинскую 
область и Республику Крым по целому 
ряду важных направлений в торгово-
экономической, научно-технической, 
культурной и туристических сферах.

— Уверен, что эти деловые и друже-
ские связи будут успешными и 
в дальнейшем получат новый 
импульс к развитию на благо 
наших регионов и всей стра-
ны в целом, — добавил спикер.

ДАТА ЭКоНоМиКА

СПоРТ
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АлексАндр ПАтритеев
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тАкЖе в ноМере:
как в регионе развивают
сельские территории...          с. 4

с россией навсегда: крымскую весну           
встретили в челябинской области

в челябинске прошла всероссийская 
конференция для предпринимателей 

игроки «трактора» провели мастер-класс            
для юных хоккеистов Южноуральска

18 марта по всей стране отметили девятую годовщину воссоединения Крыма с Россий-
ской Федерацией. К празднованию присоединился и Южный Урал. В Центральном 
парке культуры и отдыха имени Гагарина, в Челябинске, собрались более трех тысяч 
жителей нашего региона: от самых юных до представителей старшего поколения.

Южноуральск стал вторым городом в регионе, где звездные спортсмены в рамках 
проекта «область Трактора» провели мастер-класс для юных хоккеистов, раздали 
автографы, а также сыграли товарищеский матч с местной командой «Форэнерго». 

В парке имени Гагарина состоялись 
выступления творческих коллективов.

Годовщину присоединения Крыма южноуральцы 
отпраздновали вместе со всей Россией.

— Челябинская область одной из 
первых вошла в число пилотных реги-
онов по внедрению инвестиционного 
стандарта, цель которого — определе-
ние понятных, единых правил взаи-
модействия власти и бизнеса, – от-
метил Алексей Текслер. – Одним из 
индикаторов нашей работы является 
Национальный рейтинг состояния 
инвестиционного климата, который 
учитывает в том числе уровень до-
верия бизнеса к власти. Мы второй 
год успешно входим в топ-10 реги-
онов в этом рейтинге. Это результат 
нашей большой командной работы. 

Спикер южноуральского пар-
ламента Александр Лазарев назвал 
подписание соглашения знако-
вым событием не только для биз-
нес-сообщества Челябинской об-
ласти, но и в целом для региона. 

На игре побывал председатель За-
конодательного Собрания Александр 
Лазарев. По его словам, у болельщиков 
и у любителей спорта в городах Челя-
бинской области появилась прекрас-
ная возможность пообщаться с игро-
ками в живую и окунуться в атмосферу 
большого спортивного праздника.

— «Трактор» сегодня порадовал 
местных болельщиков виртуозной 
игрой и обилием голов. Видно было, 
что играли в удовольствие, для зри-
телей. Мы все получили заряд по-

ложительных эмоций. Кроме того, 
проект выполняет еще одну важную 
задачу — мотивирует и вовлекает детей 
в занятия массовым спортом, — про-
комментировал Александр Лазарев.

Встреча между «Трактором» и 
«Форэнерго» закончилась в пользу 
«черно-белых». По завершении мат-
ча местная детская команда получила 
сертификат на хоккейный инвентарь.

С л е д у ю щ и м  г о р о д о м  в 
рамках проекта станет Ми-
асс, матч состоится 25 марта.

Хоккеисты «Трактора» давали 
автографы юным болельщикам.

В рамках Всероссийской конференции 
«забизнес: рейтинг регионов. Челябин-
ская область» губернатор Алексей Текслер 
подписал соглашение о сотрудничестве 
между правительством региона и АНо 
«Платформа для работы с обращениями 
предпринимателей» 

— Доверие и открытость всегда были 
ключевыми понятиями в диалоге ре-
гиональных властей и предпринимате-
лей. Соглашение будет способствовать 
устранению административных барье-
ров и снижению давления на субъекты 
малого и среднего бизнеса, — подчер-
кнул Александр Лазарев, при этом до-
бавив, что уже дал поручение депутат-
скому корпусу шире информировать 
предпринимателей в своих избиратель-
ных округах о совместной деятельности 
властей и «Платформы ЗаБизнес.РФ» 
по защите прав бизнес-сообщества.

В свою очередь председатель ко-
митета Законодательного Собрания 
по экономической политике Ев-
гений илле, участвовавший в кон-
ференции, обратил внимание, что 
все законопроекты, регулирующие 
предпринимательскую деятельность 
в Челябинской области, рассматри-
ваются после обязательных кон-
сультаций с предпринимательскими 
объединениями, Общественным и 
Экспертным экономическими сове-
тами при Законодательном Собрании. 

— Мы всегда открыты к сотруд-
ничеству и не сомневаемся в по-
ложительном результате, — про-
комментировал Евгений Илле.
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Депутаты Законодатель-
ного Собрания побывали 
на крупнейшем в мире не-
фтехимическом комплексе 
«ЗапСибНефтехим». Пред-
приятие является лидером по 
выпуску базовых полимеров 
в России, используя в про-
изводстве сырье месторож-
дений Югры и Ямала. В 
условиях введенных санкций 
работает 
стабильно. 
Продукция 
востребована 
во всех от-
раслях эконо-
мики: ЖКХ, 
строительной 
отрасли, ав-
томобильной 
промышлен-
ности, торгов-
ле, медицине, фармацевтике 
и многих других. 

— На предприятии уде-
ляют большое внимание 
экологическим аспектам. 
Компания вкладывает зна-
чительные средства в охрану 
окружающей среды, стремит-
ся сокращать отрицательное 
воздействие на природу, — 
прокомментировал Александр 
Лазарев итоги визита на объ-
ект. — При поддержке «Зап-
СибНефтехима» в Тобольске 
реализуются программы по 
его благоустройству, сохране-
нию исторического наследия, 

строительству и реконструк-
ции объектов образования, 
здравоохранения, спорта и 
культуры.

Затем члены Совета за-
конодателей осмотрели ан-
самбль Тобольского кремля и 
встретились с митрополитом 
Тобольским и Тюменским Ди-
митрием.

Завершающим меропри-
ятием в работе Совета за-

конодателей 
Тюменской 
области, 
Ханты-Ман-
сийского 
автономного 
округа — 
Югры и Яма-
ло-Ненецкого 
автономного 
округа стало 
пленарное за-

седание, которое проходило в 
Тобольске.

На заседании председатель 
Законодательного Собрания 
Александр Лазарев выступил с 
докладом. Он предложил для 
обсуждения идею, которая ра-
нее уже звучала на федераль-
ном уровне, ее поднимал пер-
вый заместитель председателя 
Совета Федерации, секретарь 
Генсовета партии «Единая 
Россия» Андрей Турчак. Эта 
инициатива также была под-
держана губернатором Че-
лябинской области Алексеем 
Текслером. Суть ее в том, что-

бы подойти к разработке еди-
ного стандарта мер поддержки 
семей мобилизованных на 
территории УрФО, естествен-
но с учетом их соразмерности 
региональным бюджетам.

По мнению Александра 
Лазарева, это позволило бы 
синхронизировать законо-
дательство в данной сфере, 
установить полноценный пе-
речень льгот и мер поддержки 
для всех участников специ-
альной военной операции. 
К слову, инициатива была 
поддержана всеми участника-
ми Совета законодателей. В 
свою очередь спикер южно-
уральского парламента под-
черкнул, что опыт, который 
сейчас нарабатывается в этом 
вопросе на региональном 
уровне, может быть востребо-
ван при реализации задач на 
уровне Федерации.

Александр Лазарев при-
звал коллег-законодателей к 
активному взаимодействию, 
к поиску эффективных под-
ходов в решении общих для 
субъектов Уральского феде-
рального округа проблем и 
актуальных вопросов.

Добавим, в день проведе-
ния пленарного заседания его 
участники посетили мону-
менты «Тоболяков бессмерт-
ный полк» и «Стена народной 
памяти». Делегации законо-
дательных собраний возложи-
ли цветы к мемориалам.

Александр Лазарев 
призвал законодателей 
к активному 
взаимодействию,           
к поиску эффективных 
подходов в решении 
общих для субъектов 
УрФО проблем и 
актуальных вопросов.

Тюменская область, как и наш регион, 
известна своей промышленной составляющей.

Делегации законодательных собраний 
возложили цветы к мемориалам в Тобольске.

Спикер южноуральского парламента 
встретился с представителями 
духовенства Тюменской области.

Александр Лазарев (в центре) и Анатолий 
Еремин (справа) на заседании Совета.
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АГРАРНАЯ ПоЛиТиКА

кАк в реГионе рАЗвивАЮт 
сельские территории

депутаты обсудили готовность             
области к пожароопасному сезону

не первый год на Южном Урале действует программа комплексного раз-
вития сельских территорий, в рамках которой планомерно ведутся строитель-
ство и ремонт социальных объектов, благоустраиваются населенные пункты 
и в целом улучшаются условия жизни селян. конечно, наибольший эффект 
от реализации программы чувствуют муниципалитеты — постоянные ее участ-
ники. в качестве такого примера на заседании комитета Законодательного 
собрания по аграрной политике был назван кизильский район.

В южной и центральной частях региона начало пожароопасного 
сезона планируется установить с 10 апреля, а в горнозавод-
ской зоне — с 20 апреля. общая группировка сил и средств, 
предусмотренная сводным планом тушения лесных пожаров, 
составляет 4160 человек и 1836 единиц техники.

Так, в прошлом году в 
рамках программы были от-
ремонтированы кровля и 
промежуточные веранды в 
детском саду села Кизиль-
ского, кровля детсада в по-
селке Путь Октября, а также 
в Кизильском историко-кра-
еведческом музее. Капиталь-
но отремонтированы здания 
Кизильского дома школьни-
ка и двух клубов в поселках 
Измайловском и Урале. Про-
водился также ремонт авто-
дороги и дворовых проездов 
по одной из улиц поселка 
Сыртинского. 

Если говорить в целом 
о реализации программы в 
2022 году, то на улучшение 
жилищных условий граждан 
направили 84,6 млн рублей 
(74,3 млн — из областного 

бюджета). Социальные вы-
платы получили 52 семьи. 
В четырех районах — Верх-
неуральском, Кизильском, 
Троицком и Уйском — отре-
монтированы 12 социальных 
объектов, к ним относятся 
детские сады, школы, клубы 
и одна газораспределитель-
ная сеть. На эти цели на-
правили 73,5 млн рублей. 
В семи муниципалитетах 
— Агаповском, Брединском, 
Еманжелинском, Еткуль-
ском, Уйском районах, в 
Верхнеуральске и Карабаше 
— реализовали 12 проектов 
по благоустройству. Речь идет 
об обустройстве дворовых 
территорий, спортивных и 
детских площадок, сквера, 
контейнерной площадки сбо-
ра ТКО. Кроме того, в рамках 

программы на компенсацию 
по организации производ-
ственной практики студентов 
в 2022 году направили 1,9 млн 
рублей: субсидии получили 
пять сельхозпредприятий, на 
которых прошли практику 56 
студентов. 

Особое внимание депутаты 
комитета уделили планам по 
реализации программы ком-
плексного развития сельских 
территорий в этом году. По 
словам министра сельского 
хозяйства региона Алексея 
Кобылина, ее финансиро-
вание на 2023 год составляет 
364,2 млн рублей. Так, пла-
нируется отремонтировать 
17 социальных объектов, 
реализовать 47 проектов по 
благоустройству в разных 
муниципалитетах области. 
Помимо этого, дополнитель-
ные 222,6 млн рублей пойдут 
на строительство автодороги 
в Октябрьском районе, из 
которых 197,4 млн выделены 
федеральным бюджетом. До-
рога обеспечит доступ авто-
мобильного транспорта к од-
ному из сельхозпредприятий 
района.

Кстати, Челябинская об-
ласть уже сформировала и 
направила в Минсельхоз 
России заявки по дорожным 
объектам, которые могут быть 
запланированы в рамках про-
граммы на 2024 год.

На селе в честь открытия обновленных 
объектов организуют настоящие праздники.

Александр Лазарев и областные депутаты 
в отремонтированном ФАПе Кизильского района.

Как было отмечено на за-
седании комитета по аграр-
ной политике, вопросам 
подготовки к пожароопас-
ному сезону были посвяще-
ны совещания, прошедшие в 
муниципалитетах с участием 
глав территорий и предста-
вителей Главного управле-
ния лесами, министерства 
общественной безопасно-
сти, прокуратуры, полиции, 
органов Госпожнадзора, об-
щественных объединений.

В настоящее время идет 
противопожарное обустрой-
ство лесов, в том числе устрой-
ство и реконструкция проти-
вопожарных минерализиро-
ванных полос, строительство 
и реконструкция дорог про-
тивопожарного назначения, 
профилактическое выжигание 
сухого напочвенного покро-
ва, устройство мест отдыха в 
лесах, установка аншлагов на 
противопожарную тематику.

Проводятся командно-
штабные учения по отра-
ботке взаимодействия лесо-
пожарных формирований с 
арендаторами, МЧС, орга-
нами местного самоуправле-
ния при тушении пожаров.

Продолжаются работы по 
обновлению лесопожарной 
техники. В рамках реали-
зации регионального про-
екта «Сохранение лесов» 
нацпроекта «Экология» 
планируется заключение 
контрактов на приобре-
тение 15 единиц техники.

Вместе с тем депутаты 
комитета отметили недоста-
точное финансирование ме-
роприятий, направленных на 
охрану лесов от пожаров, что 
сказывается на обеспечении 
необходимой численности ле-
сопожарных формирований. 
Возможное решение вопро-
са — привлечение средств 
областного бюджета, а также 
поступлений от приносящей 
доход деятельности подве-
домственных учреждений.

В регионе 
продолжат 
использовать 
систему 
видеонаблюдения 
за пожарной 
обстановкой. 
По сравнению 
с 2022 годом 
количество постов 
видеонаблюдения 
увеличится до 80.

Вячеслав ЕВСТиГНЕЕВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по аграрной политике:

Необходимо продол-
жить работу Главного 

управления лесами по ин-
формированию населения 
и хозяйствующих субъек-
тов о мерах предосторож-
ности при обращении с 
огнем, ведь часто причи-
на возникновения лесных 
пожаров — это человече-
ский фактор, когда огонь 
переходит на лесную тер-
риторию с земель дру-
гих категорий.

К пожароопасному сезону Южный Урал 
подойдет во всеоружии.
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19 марта, в третье воскресенье месяца, в рос-
сии отмечали день работников бытового обслу-
живания населения и жилищно-коммунального 
хозяйства. в преддверии праздника в Законо-
дательном собрании наградили премиями луч-
ших работников отрасли со всей челябинской 
области. в этом году одним из 35 лауреатов стал 
владимир Пашнин из села Миасского красно-
армейского района, возглавляющий МУП ЖкХ 
«Шумовское». По его словам, работники этого 
предприятия уже не раз были удостоены наград 
южноуральского парламента. среди них — трак-
тористы, сварщики, и для него быть в числе на-
гражденных — особая честь.

есть коМУ доверЯть

ПреМиЯ

начинали с одной 
котельной

Трудовую деятельность 
Владимир Пашнин начал 
в далеком 1978 году в Шу-
мовском совхозе. В системе 
ЖКХ района работает с 
1999 года. Был главным ин-
женером МУП ЖКХ «Шу-
мовское», а в 2010 году стал 
руководить предприятием. 
Владимир Васильевич вспо-
минает, что начинали они с 
одной старенькой котельной, 
на месте которой 
по собственной 
инициативе 
удалось по-
строить 
новую. 
Админи-
страция 
района 
пошла 
в этом 
деле на-
встречу. 
Областные 
власти также 
поддержали 
проект, а после 
этого были выделены и 
средства на замену тепло-
сетей. Сейчас в ведении 
специалистов «Шумовского» 
находится 21 котельная. Они 
обслуживают весь Красноар-
мейский район.

— Ситуация в ЖКХ стала 
проще по сравнению с преж-

в парламенте области наградили 35 работников ЖкХ

АлексАндр ПАтритеев. Фото дМитриЯ кУткинА

ними годами, — говорит  
лауреат. — Региональные 
власти больше внимания 
уделяют. В трудные минуты 
чувствуем, что поддержка 
есть, а главное — понима-
ние, что коммунальная сфе-
ра не из легких.

специалисты —                
на вес золота

При этом Владимир Ва-
сильевич, как руководитель, 
признается, что сегодня най-

ти готовых специ-
алистов в отрас-

ли не так-то 
и просто. 

Поэтому 
пред-
приятие 
обучает 
само или 
направ-
ляет на 

обучение. 
— Ока-

залось, в 
районе нет 

ни одного те-
плотехника. Реши-

ли взять на должность ин-
женера молодого парня, сей-
час помогаем ему оплачивать 
учебу в университете. За-
ключили договор, что после 
обучения отработает у нас 
не менее пяти лет. Но ему и 
так нравится, работа инте-
ресная, — замечает собесед-

ник. — Вообще, обновление 
кадров актуальная тема и 
для нашей отрасли. Опыт-
ные сотрудники понемногу 
уходят на заслуженный от-
дых, при этом, даже будучи 
на пенсии, передают знания 
молодой смене. Что хотел бы 
отметить, молодежь у нас в 
большинстве своем очень от-
ветственная, не отлынивает 
от работы, без вредных при-
вычек. К любым проблемам, 
даже самым, кажется, нераз-
решимым, подходит с твор-
ческим огоньком. Смотришь 
и понимаешь: «Я бы никогда 
до такого не додумался». С 
такими ребятами любые за-
дачи по плечу. Кадры, как 
говорят, решают все. Хоро-

шо, когда в твоем деле есть 
на кого опереться и кому до-
верять.

«Это и их награда»

Говоря о себе, Владимир 
Пашнин больше, конечно, 
рассказывает о семье. О су-
пруге, которая уже много лет 
заведует дет-
ским садом; 
о сыне, кото-
рый сегодня 
работает в 
школе за-
местителем 
директора по 
безопасно-
сти; о невест-
ке — уважа-
емом хирурге 
в местной 
больнице; о 
талантливых 
внучках, одна из них, кстати, 
написала слова для гимна 
Красноармейского района. 

— Это и их награда, — до-
бавляет лауреат, — и всего 
моего коллектива.

благодарность        
за труд

На церемонии награжде-
ния от имени руководства и 
депутатов Законодательного 
Собрания работников от-
расли поздравил вице-спи-
кер Юрий Карликанов. Он 
обратился к 
лауреатам с 
приветствен-
ным словом 
и поблаго-

дарил за труд и верность сво-
ему делу.

— Жилищно-комму-
нальное хозяйство является 
ключевой сферой экономи-
ки, где труд работников от-
ражается на качестве жизни 
каждого из нас. Нет другой 
такой профессии, которая 
требует особых знаний, от-

ветственности 
и самоотдачи, 
— особо под-
черкнул Юрий 
Карликанов. — 
Для нас давно 
стали привыч-
ными комму-
нальные блага, 
и мы порой не 
задумываемся, 
какого труда 
стоит обеспе-
чить стабиль-
ную работу 

большого комплекса. От 
вашего профессионализма 
и качества услуг во многом 
зависит настроение людей, 
благополучие и условия их 
жизни.

В торжественной церемо-
нии также приняли участие 
первый заместитель пред-
седателя комитета Законо-
дательного Собрания по 
строительной политике и 
ЖХК Александр Мотовилов и 
министр строительства и ин-
фраструктуры Челябинской 
области Юлий Элбакидзе.

Премия 
Законодательного 
Собрания 
Челябинской 
области в сфере 
ЖКХ была 
учреждена в 2012 
году. Нынешняя 
премия стала 
одиннадцатой           
по счету.

тАкЖе в ноМере:
сертификаты для особых
детей в вопросах и ответах... с. 6Поддержать лауреатов премии приехали 

их коллеги и самые близкие люди.

Владимир Пашнин.
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нинА черкАсскАЯ. Фото олеГА кАрГАПоловА

в прошлом номере «Парламентской недели» рассказывали 
о том, что на площадке Законодательного собрания состоялся 
круглый стол, посвященный вопросам родителей детей-инва-
лидов, имеющих право на сертификаты для получения реаби-
литационных услуг. Поводом для обсуждения стали 
многочисленные вопросы самих родителей, с которыми они 
обращаются в депутатские приемные. в формате живого диа-
лога депутатов, представителей общественных организаций, 
родительского сообщества пояснения дала министр социаль-
ных отношений региона ирина буторина. в этом материале 
остановимся на самых актуальных вопросах и ответах.

что вАЖно ЗнАть о сертиФикАтАХ длЯ особыХ детей

В чем суть нового механизма социальной поддержки в виде 
сертификата для особых детей?

В Челябинской области но-
вая мера поддержки для детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья — сертификаты на опла-
ту реабилитационных услуг — на-
чала действовать с 1 января 2023 
года по инициативе губернатора 
Алексея Текслера и при поддержке 
Законодательного Собрания. Эта 
мера дополнила существовавший 
ранее формат компенсации. Так, 
если раньше родители сначала 
оплачивали реабилитационные 
услуги из собственных средств, а 
затем подавали запрос на возврат 

денег, то теперь, с принятием по-
правок в областной закон, можно 
воспользоваться и вариантом полу-
чения сертификата. В этом случае 
родители не тратят личные деньги, 
средства на реабилитацию сразу на-
правляются в организацию, оказы-
вающую соответствующие услуги. 
При этом сумма, на которую полу-
чатели могут рассчитывать, также 
увеличилась и теперь составляет 
100 тысяч рублей. С начала февраля 
в управлениях социальной защиты 
начался прием заявлений на полу-
чение сертификатов. 

Учтена ли возможность использования одного и того же 
сертификата по частям (поочередно или одновременно) в 
разных организациях?

Да, такая возможность есть. Ни-
кто не ограничивает родителей в 
том, чтобы потратить всю сумму 
сертификата в одной организации 
на определенные услуги. С другой 
стороны, воспользоваться одно-

временно двумя формами под-
держки (например, в одном центре 
использовать сертификат, в другом 
— получить услугу через последую-
щую компенсацию) — подобного 
пока не предусмотрено.

Всем ли одобрят сертификат? Не придется ли выбирать, 
кому в первую очередь его предоставлять — по степени огра-
ничений или в порядке очередности?

В законодательстве не преду-
смотрено приоритетных прав на 
получение средств в рамках ком-
пенсации или по сертификату, до-
пустим, с учетом степени тяжести 
заболевания. Основной признак 
— время обращения за мерой. То 
есть заявления регистрируются в 
порядке таких обращений. При 
этом за получением сертификата 
можно обратиться уже сейчас, а 
воспользоваться — по мере необ-
ходимости, в течение всего кален-
дарного года. Реализовать имею-
щийся на руках сертификат спустя 

большее количество времени не 
получится — придется подавать 
заявку на получение нового. На 
данный момент в министерстве не 
видят риска дефицита заложен-
ных средств. При высоком спросе 
на данный вид поддержки может 
быть рассмотрено обращение за 
дополнительными средствами.

Порядка 97 млн рублей преду-
смотрено в областном бюджете 
в 2023 году как на компенсации, 
так и на сертификаты для полу-
чения реабилитационных услуг 
детьми-инвалидами.

Могут ли вноситься изменения в существующий меха-
низм?

Сертификат — это новый 
инструмент поддержки, сейчас 
формируется практика его реа-
лизации, поэтому тот факт, что 
вопросы возникают, можно даже 
считать положительным. Некото-
рые моменты в законе прописаны 
максимально строго, но это не 
значит, что они не могут коррек-

тироваться по мере практики. В 
дальнейшем депутаты Законода-
тельного Собрания совместно с 
министерством социальных от-
ношений готовы работать в кон-
сультационном порядке, с одной 
стороны, детально разъясняя нор-
мы закона, с другой — получая 
обратную связь от родителей.

Насколько широк перечень реабилитационных услуг, 
которые можно получить в рамках компенсации или серти-
фиката? 

Действительно, сейчас зафик-
сирован перечень услуг, которые 
можно получить в той или иной 
организации. Привязки имен-
но к государственному сектору 
нет, речь в первую очередь идет 
о коммерческих организациях 
и социально ориентированных 
НКО. Обязательное требование 
к ним — наличие юридического 
лица. При этом ряд реабили-
тационных услуг не требует от 
организации медицинской ли-
цензии. В противном случае это 

бы заметно ограничило возмож-
ности родителей реализовать свое 
право. Министерство социальных 
отношений готово работать над 
расширением перечня по запро-
су общественности. Если услуга в 
него еще не вошла, обратиться за 
ее включением (в случае высоко-
го спроса) может как организа-
ция, так и сами родители. Кстати, 
подобные обращения уже нахо-
дятся в проработке. Исключать 
какие-то услуги из списка в бли-
жайший год не планируется.

Областным депутатам важна обратная связь 
от получателей региональных мер поддержки.

В регионе выстроена комплексная 
поддержка семей с детьми.
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к 30-летиЮ ПАрлАМентА облАсти

После создания челябинской области, в 1934 году, под ру-
ководством оргкомитета шла большая работа по формирова-
нию советских и партийных органов власти, в результате 
которой были созданы десятки комитетов, трестов, управлений. 
ее итогом стал I областной съезд советов, состоявшийся в че-
лябинске с 5 по 10 января 1935 года. ему предшествовали 
районные съезды, на которых от всех территорий челябинской 
области были выбраны делегаты на областной съезд. 

совМестный 
сПецПроект

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного 
архива челябинской 
области.

область готовится                       
к съезду

В ходе подготовки к съезду оргко-
митет издал ряд специальных поста-
новлений: «О подготовке материалов 
для отчетных докладов оргкомитета на 
районных съездах Советов», «Об уста-
новлении Красного знамени имени I 
областного съезда Советов за лучшее 
выполнение финансового плана к 
областному съезду», «Об издании к I 
областному съезду Советов краткого 
справочника по Челябинской области».

7 декабря 1934 года оргкомитет при-
нял постановление «О сроке созыва и 
порядке I областного съезда Советов 
Челябинской области». Было решено 
созвать его 5 января 1935 года в Челя-
бинске, а в повестку включить отчет 
оргкомитета (докладчик — Советни-
ков), рассмотрение планов развития 
животноводства (докладчик — Алек-
сандров) и развития местной промыш-
ленности (докладчик — Баженов). Так-
же съезду предстояло выбрать членов 
облисполкома и делегатов на Всерос-
сийский и Всесоюзный съезды.

К открытию съезда началась ши-
рокомасштабная подготовка: пред-
стояло принять и разместить более 
600 человек, обеспечить их питанием, 
медицинским и бытовым обслужива-
нием, почтовой и телеграфной связью, 
организовать торговлю товарами пер-
вой необходимости, книгами и свежей 
прессой. Ежедневно каждый делегат 
съезда должен был получать восемь 
наименований центральных и мест-
ных газет — «Правду», «Известия», 

нА ПервоМ облАстноМ                         
съеЗде советов

«Челябинский рабочий», «Наш трак-
тор» и др.

31 декабря 1934 года оргкомитет 
утвердил список автотранспорта для об-
служивания делегатов областного съез-
да Советов: 37 предприятий, трестов и 
учреждений Челябинска должны были 
к утру 3 января предоставить в гараж об-
лисполкома 65 автомашин, в том числе 
50 легковых, 5 грузовых и 10 автобусов. 
В последующие два дня на съезд прибы-
ли 370 делегатов с правом решающего 
голоса, 35 — с правом совещательного и 
более 160 человек в качестве гостей.

съезд объявляется 
открытым

Съезд начался 5 января 1935 года в 
18 часов 40 минут в здании городско-
го театра. Со вступительной речью к 
участникам съезда обратился предсе-
датель оргкомитета М.А. Советников. 
На первом заседании были избраны 
рабочие органы съезда: президиум в 
количестве 70 человек, секретариат — 
21 человек, мандатная комиссия — 16 
человек, а также почетный президиум 
из числа 19 деятелей партии и прави-
тельства во главе с И.В. Сталиным. Для 
подготовки главных документов съезда 
была избрана редакционная комиссия 
(10 человек) из представителей со-
ветских и партийных органов, а также 
сотрудников редакции «Челябинского 
рабочего» и «Колхозной газеты», кото-
рые подробно освещали работу съезда.

В соответствии с регламентом утрен-
ние заседания проходили с 10 до 15 ча-
сов, вечерние — с 18 до 22 часов. В день 
открытия съезда делегаты направили 

приветственные телеграммы в адрес 
И.В. Сталина, К.Е. Ворошилова, ЦИК 
и СНК СССР. В течение следующего 
дня, 6 января, был заслушан отчетный 
доклад оргкомитета Советов Челябин-
ской области, в обсуждении которого 
приняли участие 47 человек. 

Приветствия от лыжников 
и хлебопеков

Два дня на сцене городского театра 
звучали слова приветствия съезду и 
вручались подарки от трудовых кол-
лективов области. «Героем дня», то 
есть самым эффектным подарком, 
стал 150- килограммовый торт, кото-
рый испекли челябинские хлебопеки. 
На его изготовление ушла почти не-
деля. Пекари приложили все усилия, 
мастерски изобразив из теста и крема 
Челябинск, над которым поднимался 
земной шар. Учитывая, что в некото-
рых деревнях тогда и хлеба досыта не 
ели, можно представить, какой вос-
торг и удивление у делегатов съезда 
вызвал этот кулинарный шедевр.

К вечеру 6 января в Челябинск при-
была эстафета лыжников с рапортами 
от жителей Макушинского, Лебяжьев-
ского, Петуховского, Шадринского и 
других районов.

Делегаты заслушали доклады о пла-
не развития животноводства и разви-
тии местной промышленности, обсу-
дили много разных насущных вопро-
сов. В дебатах приняли участие около 
100 делегатов. Съезд принял поста-
новления по отчету оргкомитета Со-
ветов Челябинской области: «О плане 
развития животноводства в области», 
«О развитии местной промышленно-
сти», «О состоянии здравоохранения 
области», «О засыпке семян к посеву 
1935 г. и о введении сортовых посевов 
в области».

в завершение съезда

На последнем заседании был избран 
состав облисполкома в количестве 120 
человек, а также 40 кандидатов в члены 
облисполкома (представители всех 
слоев населения). В состав президиума 
вошли 25 человек. Председателем об-
лисполкома избран М.А. Советников, 
его заместителем — А.К. Киселев 
(одновременно возглавивший област-
ную плановую комиссию), секретарем 
облисполкома — В.Т. Попов. Съезд 
также утвердил заведующих 18 отделов 
облисполкома, которым предстояло 
продолжить то, что было начато оргко-
митетом в 1934 году. 

По итогам работы съезд принял 
обращение делегатов к труженикам. 
Созданные в 1934 году областные ко-
митеты, управления, тресты и другие 
организации после съезда продолжили 
свою работу по развитию народного 
хозяйства и социально-культурного 
обеспечения населения. На этом фор-
мирование руководящих органов об-
ласти завершилось.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНВоРД ответы

По инФорМАции ZS74.ru. Фото ZS74.ru

в Законодательном собрании прошла очная защита про-
ектов смотра-конкурса молодежных парламентских формиро-
ваний. в этом году в нем приняло участие 21 молодежное 
объединение из разных уголков челябинской области.
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Главная цель конкурса — развитие 
молодежного парламентского движе-
ния на Южном Урале. Первый этап 
конкурса прошел в заочном формате. 
В финале приняли участие команды из 
девяти районов и двенадцати городских 
округов. Конкурсанты публично защи-
тили свои проекты, которые рассказы-
вают об итогах деятельности молодеж-
ных парламентских формирований.

Основными критериями оценки 
стали результативность работы, ак-
туальность реализованных проектов, 
эффективность взаимодействия с 
исполнительными органами власти, 
молодежными объединениями и орга-
низациями. 

В составе жюри работал заместитель 
председателя комитета Законодательно-
го Собрания по молодежной политике, 
культуре и спорту Евгений Рева. Участ-
ников очной защиты приветствовал 
председатель комитета по социальной 
политике Сергей буяков.

— В нашем регионе значитель-
ное внимание уделяется созданию 

условий для творческого развития 
личности и реализации интеллекту-
ального потенциала молодежи, — от-
метил Сергей Буяков. — Важно, 
что молодежь активно участвует 
в формировании гражданского 
общества.

Напомним, конкурс, учрежден-
ный Законодательным Собра-
нием по инициативе областной 
Общественной молодежной 
палаты, впервые состоялся в 
2009 году. За 14 лет его участни-
ками стали молодежные палаты, 
парламенты и советы 39 городских 
округов и районов. Проведение 
конкурса является примером эф-
фективного взаимодействия власти 
и молодежи, площадкой для обмена 
опытом, возможностью встретиться со 
своими единомышленниками.

ЦиФРА

объединяет в своих рядах 
молодежное парламентское 
движение региона.

около

человек

2000

состоЯлсЯ ФинАл 
конкУрсА МолодыХ 
ПАрлАМентАриев

Молодежный Совет 
Южноуральского городского округа. Сергей Буяков.
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